

## BAB II

### TINJAUAN HUKUM PIDANA ISLAM TERHADAP PENCABULAN

#### A. Hukuman Dalam Islam

##### 1. Pengertian Hukuman Jarimah

Hukuman dalam bahasa Arab disebut 'uqūbah . Lafaz 'uqūbah menurut bahasa berasal dari kata (عَقَّبَ) yang sinonimya (خلفه جاء بعقبه), artinya: mengiringinya dan datang di belakangnya. Dari pengertian di atas dapat dipahami bahwa sesuatu disebut hukuman karena ia mengiringi perbuatan dan dilaksanakan sesudah perbuatan itu dilakukan.

Menurut hukum pidana Islam, hukuman adalah seperti didefinisikan oleh Abdul Qadir Audah sebagai berikut:

العقوبه هي الجزاء المقرر لمصلحة اجماعة على عصيان أمرالشارع

Artinya: Hukuman adalah pembalasan yang ditetapkan untuk memelihara kepentingan masyarakat, karena adanya pelanggaran atas ketentuan-ketentuan syarak.<sup>20</sup>

Dari definisi tersebut dapat dipahami bahwa hukuman adalah salah satu tindakan yang diberikan oleh syarak sebagai pembalasan atas perbuatan yang melanggar ketentuan syarak, dengan tujuan untuk memelihara ketertiban dan kepentingan masyarakat, sekaligus juga untuk melindungi kepentingan individu.

---

<sup>20</sup> Abdul Qadir Audah, *At-Tasyri' Al-Jina'iy Al-Islamiy*, Juz I, Dar Al-Kitab Al-'Araby, Beirut, .609

Jarimah berasal dari kata (جرم) yang sinonimnya (كسب وقطع) artinya berusaha dan bekerja. Hanya saja pengertian usaha di sini khusus untuk usaha yang dibenci oleh manusia.

Dari pengertian tersebut dapat ditarik suatu definisi yang jelas bahwa jarimah itu adalah :

ار تكاب كل ماهو مخالف للحق والعدل والطريق المستقيم

Artinya: melakukan setiap perbuatan yang menyimpang dari kebenaran keadilan, dan jalan yang lurus.

Dari keterangan ini jelas bahwa jarimah menurut arti bahasa adalah melakukan perbuatan-perbuatan atau hal-hal yang dipandang tidak baik, dibenci oleh manusia karena bertentangan dengan keadilan, kebenaran dan jalan lurus (agama).

Dalam memberikan definisi istilah ini, Imam Al Mawardi mengemukakan sebagai berikut:

الجرائم محظورات سرعية زجرالله تعالى عنها بجداوتعزير

Artinya: Jarimah adalah perbuatan-perbuatan yang dilarang oleh syarak, yang diancam dengan hukum had atau takzir.<sup>21</sup>

Dalam hukum Islam tindak pidana (delik/jarimah) diartikan sebagai perbuatan-perbuatan yang dilarang oleh syarak yang diancam oleh Allah Swt. dengan hukuman hudud atau takzir.

Larangan-larangan tersebut adakalanya berupa mengerjakan perbuatan yang dilarang atau meninggalkan perbuatan-perbuatan yang diperintah. Adanya kata syarak pada pengertian tersebut dimaksudkan

<sup>21</sup> Ahmad Wardi Muslich, *Pengantar Dan Asas Hukum Pidana Islam Fiqih Jinayah*, (Jakarta: Sinar Grafika, 200), 9.



































lipat harga buah-buahan yang diambil disamping hukuman lain yang sesuai.

## B. Pencabulan

### 1. Pengertian Pencabulan

Pencabulan berasal dari kata cabul yang dalam bahasa Arab disebut *فُسْقُ*<sup>33</sup> dan secara bahasa diartikan :

- a. Keluar dari jalan yang haq serta kesalihan.
- b. Berbuat cabul, hidup dalam kemesuman dan dosa.
- c. Sesat, kufur.
- d. Berzina<sup>34</sup>

Sedangkan menurut istilah pencabulan atau perbuatan cabul bila melihat dari definisi cabul secara bahasa pencabulan berarti perbuatan yang keluar dari jalan yang haq serta kesalihan yang mengarah pada perbuatan mesum, dosa, sesat dan kufur serta mengarah pada perbuatan zina.

Secara mudah pencabulan juga bisa diartikan perbuatan-perbuatan yang melanggar kesusilaan yang berkaitan dengan seksual yang tidak sampai pada bentuk pada hubungan kelamin. Misalnya laki-laki yang meraba buah dada seorang perempuan, menepuk pantat, meraba-raba anggota kemaluan, oral seks, menggauli atau mencabuli dan lain-lain.

<sup>33</sup> Ahmad Sya'bi, t.t, *Kamus Al-Qalam*, (Surabaya: Halim, 1997), 187.

<sup>34</sup> Ahmad Warson Munawwir, *Kamus Al-Munawwir*, (Surabaya: Pustaka Progresif, 1997), 1055  
 digilib.uinsby.ac.id digilib.uinsby.ac.id digilib.uinsby.ac.id digilib.uinsby.ac.id digilib.uinsby.ac.id digilib.uinsby.ac.id





dijatuhkan atas setiap perbuatan maksiat (kesalahan) yang tidak dikenakan hukuman had atau kifarat.

Dengan perkataan lain, setiap perbuatan yang dianggap maksiat oleh syariat dijatuhi hukuman takzir selama tidak dijatuhi hukuman had dan kifarat. Karena hukuman had dan kifarat hanya dikenakan atas jarimah-jarimah tertentu yang benar-benar telah selesai, maka artinya setiap percobaan (memulai) suatu perbuatan yang dilarang hanya dijatuhi hukuman takzir, dan percobaan itu sendiri dianggap maksiat. Yakni jarimah yang selesai juga, meskipun merupakan satu bagian saja diantara bagian-bagian lain yang membentuk jarimah yang tidak selesai, selama satu bagian itu sendiri dilarang. Jadi tidak aneh kalau sesuatu perbuatan semata-mata menjadi suatu jarimah, dan apabila bergabung dengan perbuatan lain maka akan membentuk jarimah yang lain juga.

Jadi terdapat kesimpulan mengapa para fuqoha tidak membuat pembahasan khusus tentang percobaan melakukan jarimah, sebab yang diperlukan oleh mereka ialah pemisahan antara jarimah yang telah selesai dan jarimah yang tidak selesai. Dimana untuk jarimah macam pertama saja dikenakan hukuman had atau kisas. Sedang untuk jarimah macam kedua hanya dikenakan hukuman takzir. Sungguhpun istilah, percobaan tidak dikenakan oleh mereka, namun apa yang dimaksud dengan istilah tersebut terdapat pada



